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題字　豊島区長　高際みゆき

第77回 都民体育大会 優勝 団体を紹介します
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３ダブルスの戦いでは、いずれも白熱した戦いを制し、優勝を勝ち取りました！！興奮と喜びのまさにその時の写真です。
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　謹賀新年 　

� 豊島区長　高際みゆき

明けましておめでとうございます。令和７年
の幕開けにあたり、皆様が健やかに新年を迎え
られたこととお慶び申し上げます。豊島区スポー
ツ協会の皆様には、区民のスポーツ振興のため
に、日々ご尽力いただいていることに感謝申し
上げます。
昨年は、パリオリンピック・パラリンピック
が開催され、世界中のアスリートたちが夢を追
う姿に感動を受けました。その熱気から、私た
ちもスポーツの重要性や楽しさを再認識する一
年となりました。
区では、区民の皆様の提案を受け、昨年４月
から「スポーツの力で子どもたちの健康な未来
を築く」事業に取り組んでいます。スポーツ施
設を一般開放し、７月からは個人利用料金を無
料にしました。さらに、トップアスリートとの
交流や、誰もが楽しめるインクルーシブサッカー
のイベントを実施し、様々なスポーツ体験の機
会を提供しています。
10月には「千早スポーツフィールド」がオー
プンし、サッカーの国際規格に準じたグラウン
ドと２面のテニスコートを整備しました。区民
が親しめる施設が増えたことにより、豊島区の
スポーツ文化がさらに発展することを期待して
います。
現在、「豊島区スポーツ推進計画」の改定作
業を進めています。この計画では、子どもたち
にスポーツの魅力を伝え、全世代でスポーツに
親しむ環境を整えることを目指しています。今
年開催されるデフリンピックを見据えたパラス
ポーツの普及や、スポーツを支える人材育成に
も力を入れる予定です。この計画により、スポー
ツを通じたまちづくりを進め、地域の活力をさ
らに高めてまいります。
最後に、豊島区スポーツ協会のさらなる発展
と、皆様にとって素晴らしい一年となることを
心よりお祈り申し上げます。本年も引き続き、
豊島区のスポーツ振興にご協力をお願い申し上
げ、新年の挨拶とさせていただきます。

　年頭のご挨拶

�豊島区スポーツ協会　会長　吉波　克昌

新年あけましておめでとうございます。謹ん
で新年のご挨拶を申し上げます。加盟団体並び
に関係各位におかれましては、日頃より本協会
の活動に対しまして、ご理解とご協力を賜り厚
く御礼申し上げます。
さて、昨年はパリオリンピック・パラリンピッ
クが開催され、日本人選手の大活躍により多く
のメダリストが生まれました。特に女性アスリー
トの活躍が話題となった大会となりました。一
方メジャーリーグでは、大谷翔平選手所属のド
ジャースが悲願のワールドチャンピオンを獲得
し、個人としては２年連続のMVPやメジャー初
となる50－50（54本塁打－59盗塁）を達成し、
更に２年連続両リーグ通じてのホームラン王な
ど２冠に輝き、日本人最多の打点や盗塁数を達
成する記録づくめの年となりました。また、
MLBに所属している他の日本人選手も大活躍の
１年となりました。今年は大谷選手の二刀流も
復活となり、昨年に引続き話題持ち切りとなる
ことが期待されます。
さらに今年は日本開催の世界陸上や、ラグビー
ワールドカップをはじめとする世界大会が世界
各地で開催されます。こちらも日本人選手の活
躍に注目したいと思います。また日本初となる
東京2025デフリンピックも11月に開催されます
ので、大変楽しみな１年になることでしょう。
ところで本協会は、昨年４月１日より『体育
協会』から『スポーツ協会』に名称を変更いた
しました。昭和23年の創立以来、培われて来ま
した体育協会としての歴史を継承しつつ、新た
なスタートの年と位置づけ協会役員一同、地域
や区・加盟団体と連携を図りながら、より良い
スポーツ環境づくりに精進していく所存でござ
います。
10月には旧第十中学校跡地に、区内のスポー
ツ施設として10番目となる千早スポーツフィー
ルドがオープンいたしました。国際規格のサッ
カー場を有する23区では数少ない施設となりま
す。サッカーに限らず、ラグビーや少年野球・
ソフトボールが出来る多目的な運動場と、砂入
り人工芝のテニス場２面を有する素晴らしい施
設です。区民の皆様のスポーツ実践の場として
大いにご活用いただきたいと思います。
結びになりますが、区民の皆様が『いつでも・
どこでも・いつまでも』明るく・楽しく・元気
よくスポーツが楽しめるような活動に対しまし
て、引続き関係各位のご支援・ご協力をお願い
申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。
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　謹賀新年

� 豊島区文化商工部長　渡邉　圭介

明けましておめでとうございます。吉波克昌
会長をはじめ、皆様方におかれましては、お健
やかに新年をお迎えになられたことと、お慶び
申し上げます。
さて、昨年を思い返しますと、夏にパリオリ
ンピック・パラリンピックが開催されました。
コロナ禍の東京大会とは打って変わり有観客の
中で行われ、数々の種目において日本選手の活
躍は目覚ましく、過去最多のメダルを獲得する
など、その勇姿は今も鮮明に想い起こされます。
本区に目を転じますと、子どもたちが身近な
施設で気軽に運動できるスポーツを楽しむこと
ができるよう、７月より区内18歳未満の方を対
象に体育施設を無料化しました。また、10月に
は、念願であった千早スポーツフィールドが
オープンし、国際規格のサッカーフィールドや
テニスコート２面の利用を開始するなど、多く
の区民や団体の皆様がスポーツをより一層身近
に感じ、親しみ、楽しんでいただけるようにな
りました。
また、毎年国際大会や全国大会など顕著な成
績を修めた方々を表彰するスポーツ栄誉賞や奨
励賞では、ハンディキャップのある方も含めて
年々受賞者が増え続けており、競技者の皆様の
今後の活躍にも大変期待しているところです。
本年は、秋に東京で世界陸上競技選手権大
会、その後には日本で初めて東京デフリンピッ
クが開催されるなど、大きな大会が予定されて
います。
これらの大会を通じて、競技の普及や障害の
有無や性別、年齢にかかわらず、生涯にわたっ
てスポーツを親しんでいただくことを願ってい
ます。
結びに、スポーツ協会の会員の皆様におかれ
ましては、地域のスポーツ振興にご協力いただ
けますようお願い申し上げる次第です。本年も
どうぞよろしくお願い申し上げます。

　　理事　　吉田　宜著　
 （軟式野球連盟）

　　理事　　佐藤　成世　
 （サッカー協会）

新理事紹介

文化商工部長 

　渡邉　圭介

豊島区・新任紹介

学習・スポーツ課長 

　小野　義夫

常務理事　　原　　　基　
 （特定非営利活動法人バスケットボール協会）

新役員紹介

小林　　薫
 （テニス連盟）

新監事紹介
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　令和６年度
定　期　総　会

令和６年５月 24 日（金）、令和６年度豊島区ス
ポーツ協会定期総会を IKE・biz 多目的ホールで
５年ぶりに出席者を制限しない、通常開催の形式
で行うことができました。
出席者は議決権のある理事、加盟団体会長、社
員 50 名、委任状提出者は 33 名でした。また、川
島祐監事、佐藤都監事、顧問会計士の山口俊二先
生もご出席いただきました。
総会は木津美佳副会長・専務理事の司会により
次第に沿って進められました。議事は７件で、令
和５年度事業報告、同決算報告、監査報告。続い
て令和６年度事業計画案、同予算案、名誉役員の
対象を一部変更するための定款変更、さらに、軟
式野球連盟とソフトボール協会の新任理事、テニ
ス連盟の新任監事を含む理事・監事の役員改選が
提案され承認されました。
その後、臨時理事会で名誉会長、顧問を含む会
長等の役員が決定されました。また、サッカー協
会からの理事の追加提案も承認されました。出席
者は 27 名、委任状提出者は４名でした。

令和６・７年度の会長等役員は以下の通りです。
（敬称は省略します）

名誉会長� 高際みゆき
顧　問� 篠　　敞一・服部　浩久
会　長� 吉波　克昌
副会長・専務理事� 木津　美佳
副会長� 久保　一史・鯨井　久芳
常務理事� 井橋　辰也・牧　　　登
� 佐藤　　彰・山下みち代
� 加瀬　　渉・原　　　基

　総会終了後、区議会議員や区主管課の皆様を交
えての、懇親・懇談会を開催いたしました。

高際区長に名誉会長委嘱

令和６年５月24日の定期総会で、区長をスポー
ツ協会名誉会長とする定款変更が承認され、さら
に臨時理事会では、高際みゆき区長を名誉会長に
選出する案件が満場一致で決定されました。
そこで、協会として高際区長に名誉会長を委嘱

するため、７月５日（金）区長応接室において、
吉波克昌会長から高際区長に委嘱状が手渡されま
した。
区からは渡邉圭介文化商工部長、小野義夫学

習・スポーツ課長が同席されました。スポーツ協
会からは吉波会長ほか木津美佳副会長・専務理
事、久保一史副会長、鯨井久芳副会長が出席。
高際区長は、今回の委嘱は大変喜ばしいことで

あり、引続き本協会と連携して、区におけるスポー
ツの振興に尽力していきたいと述べられました。

令和７年度予算要望書を

高際区長に提出

令和６年10月30日（水）区長応接室において吉
波克昌会長から高際みゆき区長に、令和７年度予
算要望書が手渡されました。
区からは天貝勝己副区長、渡邉圭介文化商工部

長、小野義夫学習・スポーツ課長が同席されました。
スポーツ協会からは吉波会長ほか木津美佳副会長・
専務理事、久保一史副会長、佐藤彰常務理事、山
下みち代常務理事が出席。
吉波会長からは昨年同様、懸案の総合体育場管

理棟の改築を含め施設全体の整備計画の作成に当
たっては、関係団体の要望を尊重するよう要望いた
しました。高際区長は関係団体の意見、要望を聞き
ながら、可能な限り計画案等に反映していきたいと
話されました。
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第77回都民体育大会結団式
令和６年４月19日（金）第77回都民体育大会の結
団式が豊島体育館会議室にて開催されました。本年
も引き続き縮小開催で、出席者には区とスポーツ協
会から７名。渡邉圭介文化商工部長から団長の吉波
克昌会長に「団旗」が手渡されました。

第77回都民体育大会合同開会式
令和６年５月12日（日）千駄ヶ谷の東京体育館の
メインアリーナにて、第77回都民体育大会及び東京
都障害者スポーツ大会の合同開会式が開催され、都
内の23区26市３町の役員・選手の皆さんが入場行進
を行いました。今年も感染症拡大防止のため規模縮
小、当区も10名で参加致しました。
式の中で東京都スポーツ協会表彰も行われ、豊島
区弓道連盟の古矢明雄会長が生涯スポーツ功労者と
して表彰されました。

第77回都民体育大会解団式
令和６年６月21日（金）第77回都民体育大会の解
団式が５年ぶりに IKE･Biz としま産業振興プラザ多
目的ホールにて開催されました。過去４年間は新型
コロナウイルス感染症防止の為、縮小開催となって
おりました。
男子テニス、女子バドミントンが優勝と、前回大
会の女子スキーに引き続いての快挙となりました。
※表紙の写真を参照

★正式競技入賞団体★

男子	 女子
優勝　テニス	 優勝　バドミントン
２位　スキー	 ２位　スキー
	 ４位　なぎなた
	 ５位　テニス

レディース・スポ－ツ・
レクリエーション大会総合開会式

に寄せて
令和６年６月２日（日）、第45回レディース・スポ

－ツ・レクリエーション大会総合開会式が、心配して
居りました天候にも恵まれ、高際みゆき区長様をはじ
め、たくさんのご来賓の皆様をお迎えし、14団体の選
手の皆様の参加で開催することが出来ました。
４月より豊島区体育協会も豊島区スポ－ツ協会と名

称を変更し、初めての総合開会式になりました。参加
選手もコロナ禍前に近い人数で参加出来、この総合開
会式には無くてはならない立教大学体育会応援団吹
奏楽部の皆様の演奏の下、司会者の素晴らしいリード
で、昨年までは体育協会の小旗を振っての入場行進で
したが、各団体、色とりどりのペーパ－フラワ－等々、
思い思いのスタイルでの行進となり、新鮮で華やかさ
が感じられる入場行進となりました。
これからも選手一同「スポ－ツでより若く、より美

しく」をモットーにこの大会に取り組んでまいります
ので、皆様方の変わらぬご支援をどうぞよろしくお願
い申し上げます。
皆様、本当にありがとうございました。
� レディース運営委員長　山下みち代
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第77回区民スポーツ大会
総合開会式

令和６年９月４日（水）としま区民センター８・
９階多目的ホールに於いて第77回区民スポーツ大会
総合開会式が行われました。高際みゆき区長をはじ
め来賓、選手、加盟団体関係者等総勢300名の皆様
に参加いただき盛大に催されました。
吉波会長の挨拶、高際区長の挨拶、区長杯返還、

選手宣誓、来賓祝辞、来賓紹介と続きその後、豊
島区スポーツ表彰が行われました。スポーツ栄誉賞
を45名、５団体が、スポーツ奨励賞を37名、16団体
が受賞されました。全国大会上位入賞、世界大会
出場と競技種目も多岐にわたり小学生・中学生・高
校生の活躍が目覚ましく若者のスポーツへの関心の
高まりを感じました。
続いて生涯スポーツ功労者15名、優秀選手６名

の表彰がありました。受賞された方々の若々しく溌
剌とした姿はまさに生涯スポーツの目指す姿である
と思いました。そして受賞者代表の謝辞の後閉会と
なりました。
としま区民センターでの開催は昨年に続き二度目

とあってスポーツ協会理事を中心に学習・スポーツ
課とも連携してレディースの方々の協力も頂きとて
もスムーズに進行することが出来ました。
盛会のうちに終了することが出来ましたこと参加

されたすべての皆様に心より感謝申し上げます。

令和６年度
豊島区スポーツ協会生涯スポーツ功労者表彰

～おめでとうございます～
■スポーツ功労賞
長谷川　志津子（水泳連盟）、渡辺　恵子（水泳連
盟）、中太　昌子（水泳連盟）、入江　英津子（ソ
フトテニス連盟）、高島　アサ子（バレーボール連
盟）、鎌田　佳子（バレーボール連盟）、大野　光
範（柔道会）、合田　吉博（剣道連盟）、小西　知
子（バドミントン協会）、天木　トヨエ（陸上競技
協会）、濵﨑　由紀子（サッカー協会）、黒澤　博
之（テニス連盟）、鈴木　玲子（なぎなた連盟）、
大林　和雄（少年野球連盟）、遠藤　繁雄（ダンス
スポーツ連盟）
■優秀選手賞
岸野　桃々（なぎなた連盟）、山﨑　愛生（なぎな
た連盟）、高木　結衣（なぎなた連盟）、後藤　詩
歩（なぎなた連盟）、岡崎　まれん子（なぎなた連
盟）、後藤　夕奈（なぎなた連盟）

令和6年度　
豊島区・秩父市親善交流大会

相互開会式
令和６年11月23日（土・祝）千早スポーツフィー

ルドに於いて相互開会式及びサッカー親善大会を
開催致しました。
開会式は両区・市の行政、スポーツ協会幹部、サッ

カー協会の役員並びにジュニア選手を迎え、盛大に
行われました。

表彰されました

東京都スポーツ功労賞
スポーツ功労者（個人）

　　　　　　　　　吉波　克昌
　　　　　　　　　　豊島区スポーツ協会会長

豊島区功労者表彰
　　　　　　　　教育功労
　　　　　　　　　清水　俊雄
　　　　　　　　　　ソフトボール協会会長

　　　　　　　　　榎本　　博
　　　　　　　　　　レスリング協会会長

東京都スポーツ協会表彰
　　　　　　　　生涯スポーツ功労者（個人）
　　　　　　　　　古矢　明雄
　　　　　　　　　　弓道連盟会長
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卓球連盟
令和6年度当連盟ではコロナ禍以前の形式で事

業が活発に展開されています。
ここ数年卓球連盟への登録者数が増加傾向にあ

り年間の各大会は充実した運営が行われています。
特に年２回開催される＜団体戦＞では男子56

チーム、女子29チーム総勢396名の選手が出場す
る大きな大会となりました。男子は１部から８部
まで、女子は１部から６部までのレベル毎のリー
グ戦で、最近の卓球ブームからか若い年代の選手
の幅が広がりつつあります。
＜レディース・スポ・レク大会＞では初めて大会
の模様をとしまテレビの中継で区民の皆様にお伝
えすることが出来ました。＜豊島区・秩父交流大
会＞は秩父の方々を招いての大会となり、試合
後の懇親会も和やかな雰囲気の中で親交を深め合
い充実した時間を過ごすことが出来ました。＜会
長杯オープン＞は都内だけでなく他県からの強豪
が集結するハイレベルな大会です。今年度は体育
館が衆議院議員選挙会場となり中止せざるを得な
い状況となりました。大会を楽しみにされていた
方々への対応に追われながら2か月前から準備を
進めてきて直前での中止に何とも不甲斐ない気持
ちになりました。
年11回開催される事業は理事長を中心に役員

一丸となって協力し円滑に進められています。今
後も卓球を通して区民・会員の皆様が生涯にわた
り健康で心豊かに過ごしていくための一助となる
ことを祈りつつ当連盟は活動を続けていきたいと
思います。� 副理事長　林　とも江

水泳連盟
当連盟では区民の方に生涯スポーツとして水泳

を継続的に楽しんでもらえるように、年間を通じ
て社会人を対象とした８つの水泳教室を主催して
います。
水中ウォーキングやアクアビクスを主体とした

教室から中級・上級者の教室まで、それぞれに特
色ある活動しており会員の皆さんは週１回の教室
で和気藹々に汗を流し、心と身体のリフレッシュ
をしています。
また年２回の水泳大会も重要な行事です。５月

の区民生涯水泳大会では小学１年生から80代ま
で初級者から上級者まで214人が集い日頃の練習
の成果を出し合いました。10月には区民水泳大会
には中学や高校の水泳部の参加も多く今年も300
名以上が参加を予定しています。
９月４日の総合開会式では当連盟からスポーツ

栄誉賞３名、スポーツ功労者賞３名が表彰されま
した。栄誉賞は福岡で開催された世界マスターズ
大会での活躍が、功労者賞は30年以上の長きにわ
たる水泳普及活動が認められました。
今年度はコロナで控えていた当連盟の懇親会を

４年ぶりに開催する予定です。今回の栄誉賞や功
労者賞を多くの会員で称えあうとともに、水泳で
つながる仲間との交流を通じて水泳への愛着をさ
らに深めあいたいと思います。
� 理事長　鷹野　真
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剣道連盟
　城北五区親善剣道大会は、コロナ禍の影響で
2020年は中止となりましたが、2021年から再開
し、2024年第67回大会は豊島区での開催となり、
６月９日（日）に豊島体育館にて行なわれました。
　開会式では高際区長にご列席、ご挨拶を頂きま
した。
　過去、区長の挨拶はほとんどが代読でしたの
で、今回は誠に引き締まった大会となり、試合も
好勝負が繰り広げられました。
　試合結果は板橋区に次ぐ準優勝でしたが、結果
として満足のできる大会となりました。
　なお、2020年からの新型コロナウイルス感染
症拡大により、一時的には体育館・道場等の活動
の場も閉鎖され、練習も試合も出来ない時期もあ
りました。
　こうした中、全日本剣道連盟は「新型コロナ感
染症が収束するまでの暫定的な試合・審判法」を
制定し、感染予防に努めてきましたが、５類への
移行、並びに感染者数の減少等により2024年９
月１日以降見直しを実施し、「感染症予防ガイド
ライン」の制定と「試合・審判規則」の見直しを
実施、従前の形になりました。
� 会長　鯨井　久芳

スキー協会
豊島区スキー協会は今年70周年を迎えます。

70周年を迎えることが出来るのもひとえに皆様
のご支援とご協力のおかげです。
昨年は新型コロナウイルス感染症の影響で実

施を見送っていた区民スキースクール（バスツ
アー）を３年ぶりに実施することが出来ました。
スキースクールの再開を心待ちにしていたとの声
を多く聞く事が出来てとても励みになりました。

柔道会
　中学三年の夏休みということもあり、本来な
ら夏季講習があったのですが、この日ばかりは
お休みをもらいました。
　普段家族で出かけるときは車移動の為、池袋
発の電車を見たときにとても感動し、約一時間
ちょっとの移動もあっという間に感じました。
　柔道場につき、初めての場所と人達との稽古
は少し緊張しましたが、パリオリンピックの柔
道を連日見ていたので、やってみたい技などを
たくさん練習することができました。秩父市の
人達は優しく、そして力がとても強く、いろい
ろと勉強になりました。
　二時間ちょっとの稽古もあっという間に終わ
り、午後はバーベキューおいしいご飯を頂きま
した。ただ、当日はとても暑かったため、水道
の水を体にかけて涼んでいたところ、秩父市柔
道会の先生に川に行ってみるか？と聞かれて
「はい」と即答しました。
　坂を下ったところに、とてもきれいな川があ
り、みんなで駆け込むように水に入りました。
着替えがなかったので足だけよ！と言われたの
に、気が付いたら全身川に使っていました。水
は少しぬるかったけど普段一緒にいる仲間と川
遊びなんてしたことがなかったので本当に楽し
い思い出になりました。帰りは柔道着で帰る仲
間もいました。
　開会式の後、駅に隣接している温泉に入りま
した。とても広く、たくさんの種類があり特に
室内風呂のジェットバスが良かったです。
　本来の目的の秩父市との交流会は柔道とバー
ベキューそして突如実現した川遊びを通して、
自分にとってはとても充実したものになりまし
た。
　来年は豊島区での開催になると伺いました。
今年は秩父市の方々に準備をしていただきたく
さん楽しい思いをさせてもらったので、来年は
自分もたくさん準備をして秩父市の方々をお招
きしたいと思いました。
� 豊島区代表　武大塾　中学３年生　田中　澪
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NPO法人
豊島区バスケットボール協会
2024年は年間を通し

て一般男女、シニア部
門ではリーグ戦（相原
会長杯）・トーナメント
戦（区長杯争奪大会）
の開催、ジュニア部門
では春・夏季大会、予
選大会ほか審判講習会
の開催などを行ってま
いりました。また、豊
島区・秩父市スポーツ
交流親善大会　バスケットボール競技としまし
て、年間２回（３月は秩父市にて /10月は豊島区
にて）開催し、秩父市との交流を深めております。
また、当協会の競技委員で形成されるチーム

U+（ユープラス）は９月、『日本スポーツマスター
ズ2024長崎大会』におきまして東京都代表（東
京都１位）として出場し、見事に優勝いたしまし
た。2023年11月に『第６回全日本社会人O-40
バスケットボール選手権大会　秋田大会』におい
ても全国優勝しておりますので２冠達成です。
2024年 NPO豊島区バスケットボール協会は

宗田昭弘前理事長から原基理事長へと役員交代が
ありました。理事会には新メンバーも加わり、今
後も豊島区スポーツの発展・生涯スポーツの充
実、そして青少年の健全な育成のために努力し、
豊島区体育協会の一団体として活動していきたい
と思います。長きにわたり各方面でもご活躍され
てきました宗田様、心より感謝申し上げます。
� 　理事　宮川　剛司

今年も２回の区民スキースクール（バスツアー）
を実施します。
2024年３月３日菅平高原スキー場にて開催さ

れた「第77回都民体育大会冬季大会スキー競技
会」において、男女共に総合２位の結果を残す事
が出来ました。
また、2024年７月12日のスキー協会総会にお

いて次のとおり役員が選任され就任しました。
会長：中山裕章、副会長：関　稔（留任）、理事長：

菅原真美子、事務局長：鎌田雄一
役員を中心にスキー、スポーツ発展のため努め

てまいりますので今後ともよろしくお願いいたし
ます。
また、スキー協会のホームページ
（https://ski-toshima.com/）も昨年刷新し

ましたので是非ご覧ください。
� 事務局長　鎌田　雄一

バドミントン協会
●第77回都民体育大会
令和６年５月19日開催されたバドミントン競

技で女子チームが優勝しました。当協会創立以
来、初の快挙です。

●�令和６年９月９日、当協会会長の千葉健夫さん
が、ご逝去されました。80歳でした。
当協会においては、昭和45年から

理事長、平成18年からこれまで会長
として永年にわたって務められまし
た。
東京都バドミントン協会では、昭

和55年常務理事に、その後理事長、会長を歴任
し、２年前、名誉会長となられました。
東京都体育協会（現スポーツ協会）では、国民

体育大会役員として、70歳の定年まで理事を務め
られました。
（公財）日本バドミントン協会では昭和62年、

理事に就任後、ワールドカップ、世界バドミント
ン大会、ヨネックスカップジャパンオープンなど
数々の世界選手権大会の開催に向けて尽力されま
した。
平成30年には旭日双光章を受賞、永年にわた

り、バドミントンの普及と進展に尽くされまし
た。心よりご冥福をお祈りいたします。
� 　理事長　中島　正雄



� 令和7年（2025年）１月10日�●10

３．ジュニア少林寺拳法体験教室
毎週火曜16時〜17時30分豊島体育館〈千川

駅徒歩１分〉
2024年５月から実施し、10名ほどの未就園

〜小学生が参加し、楽しく少林寺拳法の体験を
実施しています。12〜２月は無料にて体験教室
を実施します！ぜひご参加ください！

４．池袋スポーツセンター支部活動　
HP・SNS広報の成果で多数の問い合わせが

あり、体験者受け付けております。
親子でできる武道として、親子参加が増加し

ております！
若者や壮年のみならず、Family�Friendly な環

境で家族と共に楽しみ、継続可能な少林寺拳法を
コンセプトにしております！写真は、少年部の時
間の様子！
� 理事長　川島　佑斗

テニス連盟
【都大会テニス競技男子団体戦で初優勝】
都大会テニス競技男子団体戦で初優勝、女子団

体戦は、ベスト８の成績をあげました。1995年
に女子が都大会に初優勝して以来29年振りの快
挙です。
解団式では、区長（花束贈呈）はじめ皆様にご

歓待いただきありがとうございました。また、テ
ニス連盟にても祝賀会を行い、労をねぎらうこと
ができました。

【豊島区秩父市対抗親善テニス大会】
2024年４月には、秩父市との対抗親善テニス

大会を行いましたが、善戦及ばず連敗を喫してお
ります。今年はユニフォームを揃えて気を引き締
めて対戦しましたが、残念な結果になりました。
しかし、コロナ禍以降初めて懇親会も開催さ

れ、親善交流を十分に行えました。

【テニス連盟創立50周年記念誌の発行】
2023年10月にて、テニス連盟創立50周年を迎

え、創立50周年記念誌の発行が企画され、遅れば
せながら発行にいたりました。
テニス連盟のHPに記念誌が掲載されておりま

すので、ご一読いただければ幸いです。
� 会長　谷嶋　二三男

少林寺拳法連盟
１．2023少林寺拳法世界大会への出場

コロナ禍で延期となった世界大会が日本武道
館で実施されました。
当支部からも11名が出場し、全国・全世界の

仲間と感動の舞台を共有し、コロナ禍の苦境を
乗り越える節目の感慨深い機会となりました。

２�．2024少林寺拳法東京都大会＆全国大会出場
決定
７月21日開催東京都大会では、男子五段以

上、女子マスターズの部で最優秀賞を受賞！
多数、演武・運用法で活躍し、親子の演武発

表も果たしました。
11月16・17日静岡アリーナでの全国大会に

15名が駒を進めます。

なぎなた連盟
「甲辰　健体康心」

2024年８月は、全体的に猛暑で、中旬や後半
に、台風・ゲリラ雷雨があったりと、老若男女問
わず、体調管理が大変な時期でもありました。
そういった中、８月18日（日）の秩父交流を開

催いたしました。
（新型コロナウィルスが５類に移行。マスク着

用は、各個人の判断に委ねられています。）
午前は、団体基本を行い、その後いくつかのグ

ループに分かれ、お稽古を開始。久しぶりにお会
いした方々は、再会とお互いに元気でいる事を喜
び、初めてこちらの方に来た方もお稽古を通して
打ち解けて楽しい時間となり、午前のお稽古が終
了。昼食時間は、自己紹介や各人の近況などの話
に聞きいっておりました。
午後は、午前中のお稽古の成果も兼ねて、各グ

ループの演技披露（しかけ応じ・全日の形・古流）
と演技の大会が行われました。
各選手、日頃の稽古の成果+午前中の稽古の

成果を発揮して競い合いました。
来年は、秩父の方に行く年となります。健体康

心でその日を楽しみに、稽古を続けていきたいと
思います。
� 理事　常盤　珠臣
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キンボールスポーツ連盟
当連盟は、例年５月の種目別大会と10月の区民

大会・としまスポーツフェスタを中心に活動して
おります。
キンボールスポーツは、カナダ発祥のスポーツ

で、現在14の国と地域に加盟団体があり、2024
年は、韓国のオサン市でワールドカップが開催さ
れ、日本の登録者（ファン）は、21,000名に増
加しましたが、まだまだ、知名度は高くありませ
ん。
昨年10月の区民大会は皆様の協力で第20回を

迎えることができました。
今後もスポーツ協会の一員として活動していく

所存ですので、よろしくお願いいたします。
� 理事長代行　米山　和英

レスリング協会
「高際区長を表敬訪問」
パリオリンピックで日本レスリングは、金メダ

ル８個、銀メダル１個、銅メダル２個と、過去最
高の成績を収めました。９月５日、日本レスリン
グ協会会長、富山英明氏が結果報告として高際区
長を表敬訪問した際に、榎本会長と共に同席させ
ていただきました。

「第30回豊島区民レスリング選手権大会」
コロナ禍による３年間の大会中止を経て、昨年

度は第29回大会、本年度は第30回大会を、９月
15日に開催し、歴史を刻む事が出来ました。今年
度は過去最大の63選手のエントリーを数え、大会
を盛大に行えた事と共に、雑司が谷体育館競技場
に新しい空調設備が完成し、快適に試合が行えた
事を関係者の皆様に厚く御礼申し上げます。
� 理事長　加瀬　渉

表敬訪問大会

空道協会
武道を通じて国際交流ができる素晴らしさ

コロナも収まった2023年春、地中海に浮かぶ
小さな島、マルタ共和国にて開催された「ヨーロッ
パ・ジュニア・キャンプ」へ講師として招待され
ました。
マルタ支部はジュニアに力を入れている道場だ

けあって、子供達の学ぶ姿勢、大きな気合いや挨
拶、楽しんで空道に取り組む様子が見られまし
た。国境を越えて通じる武道の素晴らしさをあら
ためて実感しました。ジュニア主体の国際イベン
トはこれが初めてです。今後一層、海外でのジュ
ニアの活動が活発になり、盛り上がっていくこと
と思います。
このキャンプをきっかけに、同年秋、マルタの

子供達約10名が豊島区の道場を訪れ、地元の子
供達と一緒に稽古して汗を流しました（写真）。
この時期に開催された「関東地区空道交流大会」
にも参加してもらい、空道発祥地の日本で試合に
出場し経験を積みたい、という希望に応えること
が出来ました。試合後には子供達同士の食事会を
開き、学校で習った英語でコミュニケーションを
とったり、連絡先を交換したり、特技を見せ合っ
たり、一緒に肉を焼いたりと…、お互いに思い出
深い時間を過ごすことができたのではないでしょ
うか。
世界中で空道の鍛錬に励んでいる子供達が稽古

や大会などのイベントを通して、国際性豊かな交
流を育み異文化に触れることで礼節を重んじ、お
互いを思いやる心や強い身体と精神力を身に着
けてほしいと思っています。このような経験を経
て、将来、社会に大きく貢献ができるような立派
な人間に成長することを願い、ジュニアの指導に
より一層、力を入れていきたいと思います。
� 理事・指導員　東　亮汰

マルタの子どもたちと交流
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ダンススポーツ連盟
令和６年度　スポーツフェスティバル東京参加

2024年９月22日に駒沢オリンピック公園総合
運動場室内球技場で開催されたスポーツフェス
ティバル東京のダンススポーツ団体戦、つまりス
タンダードクラス及びラテンクラスそれぞれの競
技ダンスの団体戦に、ダンススポーツ連盟からス
タンダードクラス４組、ラテンクラス２組の合計
６組+カメラマン、合計13名のチームで出場し
ました。その結果１級相当以下のスタンダードク
ラスに出場した鬼島広明、吉原朱美組が見事６位
に入賞しました。今回の入賞をカテとして引き続
きチームを編成して、競技戦に挑戦していきます。
なおフェスティバルの終了後、鬼島・吉原組入

賞の祝杯会を開催し、チームの皆で盛大に喜び
合ったことは間違いございません。
音楽に合わせて踊る楽しさを貴方も味わってみ

ませんか？連盟では毎年春と秋にダンススポーツ

の初心者講習会を開催して仲間を募集中です。次
回は春で６月の第一火曜日から毎週火曜日、合計
８回の講習となります。雑司が谷体育館の３階体
育室にてお待ちしておりますので、是非体験にお
越しください。
スポーツフェスティバル東京の画像は

Youtube�で見ることができます。
https://www.youtube.com/watch?v=hTPGmOUoEtk
スポーツフェスティバル東京
豊島区ダンススポーツ連盟チーム監督
� 小室　彦三

▽編集後記▽
おかげさまで豊島区スポーツ協会報第48号が無事発刊するこ

とができました。2024年は新年早々、能登半島地震が発生し、
また追い打ちをかけるように能登半島豪雨と石川県の皆様には心
よりお見舞い申し上げます。
そのような中、パリオリンピックでは日本は金メダル20個

（海外大会で最多メダル数獲得）と各国地域別メダル獲得ラン
キング世界第3位に輝きました。バスケットボールも男子は48年
ぶり自力出場するなど男女ともに世界で戦えるレベルになって
きていると実感する大会でした。日本のバスケットボールに今後
も期待したいと思います。これからも当協会報において充実し
た内容を心がけてまいります。どうぞよろしくお願い致します。
� （H.M）

としまスポーツまつり2024
2023年10月は、雨天の為、開催する事が叶わ

なかった残念な思いがありましたが、今年は、10
月14日（月・祝）強い陽光のもと、総合体育場他
で開催することが出来ました。各競技団体も１年
振りという事で、とても熱が入りました。初めて
目にするスポーツや活気あふれる音楽と共に披露
されるパフォーマンスに目が釘付けになっている
様々の世代の方々を見て、スポーツ推進委員と一
緒に協力し合って、遂行でき良かったと思います。

豊島体育館だより　No.3
第２回体操競技マスターズチームワールドカップを開催
昨年６月２日、アメリカ、マサチューセッツ州ボストン市で開催されました。
この大会は、豊島体育館の体操（個人公開）で知り合った都内在住のイエンツ氏と企画した世界大会で、

2023年の、アインベック大会についで第２回目になります。
第１回は、団体戦のみでしましたが、今回は、個人総合部門が設けられ、６国から約130人の参加がありました。

日本からは30歳から70歳代の選手が男子８名、女子10名が出場しました。
団体戦は日本、ドイツ、アメリカ、イギリスの４か国による行われ、アインベック大会同様男子チームは２位、

女子チームは３位でした。
個人総合では30歳代の廣田修平さんが優勝、田口洸太郎さんが３位と若い世代が大活躍する一方で、豊島ク

ラブの津堅修さんが53歳にかかわらず７位に入賞し、世代にかかわらず「世界一」が目指せることを証明してい
ただきました。
今年は、５月にドイツ、ライプツィヒ市で第３回が開催されます。
現在、第４回の日本開催に向け豊島体育館の個人公開に集う体操愛好者で事務局を立ち上げ活動を開始したと

ころです。この大会を通じ体操競技が生涯スポーツとして更なる発展をもたらすことを願っています。
� 個人公開日指導員　篠原　千代三（全日本シニア体操クラブ連盟マスターズ担当理事）

千早スポーツフィールド　10月１日オープン
令和６年10月１日（火）の旧第十中学校跡地に建設された千早スポーツフィールドのオー

プンに先立って、９月29日（日）11時、記念式典が開催されました。スポーツ協会からは吉
波克昌会長と副会長、関係団体会長等が招待され、吉波会長が祝辞、テープカットを行いました。
同施設は105m×68ｍのサッカー国際規格に対応する運動場とテニスコート２面を完備し、

サッカーはじめ、ラグビー、テニス、少年野球、ソフトボールなどに対応する多目的なスポー
ツ施設です。また、施設管理だけでなく、様々なスクールやイベントにも対応できる素敵なデ
ザインの管理棟も整備されました。
当日午後からオープニングイベントとして、小・中学生対象のスポーツ体験会、さらに元サッカー日本代表の

小野伸二氏などによるトップアスリートによるトークショーが開催されました。
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有限会社  基 商 事
内装工事一式・宅地建物取引業

東京都宅地建物取引業協会会員
全国宅地建物取引業保証協会会員
東京都知事免許（5）第80190号

〒170-0013　東京都豊島区東池袋5-38-12
TEL：03-5950-3496　FAX：03-5950-3509
E-mail：motoisyouji0023@gmail.com
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池袋支店

駒込支店

h�ps://www.sugamo.co.jp/

☎03-3981-1201

☎03-3987-1201東池袋支店

椎名町支店

池袋本町支店

北大塚支店

大塚支店

本店営業部 ☎03-3918-1132

☎03-3944-1151

☎03-3918-1201

☎03-3959-1113

☎03-3987-2201

☎03-3576-2611

そば　地酒

み は ら 庵
千川３番出口前

（セブンイレブンの 2F）
各種ご宴会　50名様迄
03-5966-8224
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認認証証取取得得

日勝ススポポーーツツ工工業業株株式式会会社社

本本社社 〒〒 東東京京都都世世田田谷谷区区三三宿宿

世世田田谷谷支支店店 板板橋橋支支店店 大大田田支支店店 多多摩摩支支店店 町町田田支支店店 足足立立支支店店

日日本本女女子子体体育育大大学学内内売売店店

 

営営業業内内容容
●●学学校校体体育育衣衣料料販販売売
●●学学校校部部活活用用品品販販売売
●学学校校体体育育教教材材販販売売
●●ススポポーーツツ用用品品全全般般販販売売
●●運運動動場場施施設設・・設設計計施施工工修修繕繕

〒１３５‐００１２ 東京都江東区海辺15-5 サークルキューブ海辺109
TEL.03（6666）3317　FAX.03（6666）3318

東東京京都都新新宿宿区区北北新新宿宿22--2211--11
TTEELL..0033--55338866--22881100

FFAAXX..0033--55338866--22881111hhttttpp::////wwwwww..ttaaiihheeii--bbss..ccoo..jjpp

■電気

■空調

■給排水・衛生

■消防・防災

■情報・通信

■工事・診断

■日常メンテナンス

■定期メンテナンス

■特別メンテナンス

■新築・改修

■調査・診断

■建設業

■一級建築士事務所

■不動産仲介業

■建築資機材の販売

■常駐警備

■交通誘導

■雑踏警備

■機械警備

■巡回警備

■保安警備

■インフォメーション

■スポーツ施設管理

■基幹事務管理

■管理員業務

■維持管理業務
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バレーボール連盟
　　６月中旬頃スポーツ協
会よりお声かけ頂き、７
月14日（日）に出演す
ることとなりました。私
はこの４月から部の部長
になったばかりで大丈夫なのか…と心配になりま
したが、あっという間に事前打ち合わせも終わり
当日を迎えました。当日ちょうど放映の時間帯、
役員本部がからっぽになり焦ったものの、なんの
影響もなく無事済んだようでホッと一安心しまし
た。残念なのは生放送なので自分自身がリアルタ
イムで放映を観られないこと、ですね。とてもよ
い経験をさせていただきました。
� ソフトバレーボールの部　部長　川崎　明子

レスリング協会
令和６年８月31日（土）、

豊島情報スクエアに、レス
リング協会理事の小野寺伸
一郎さん御一家が出演しま
した。日本レスリングにお
ける女子選手の育成環境
は、キッズレスリングクラ
ブ出身で、全国大会入賞レ
ベルの人材を各大学のレス
リング部が受け入れて強化
し、更に日本協会が強化を施して、世界レベルで
戦う選手を育成しています。ただ残念な事に、一
般女性がレスリングを始めたいと思っても、練習
や試合に参加していく場所がほぼ無いのが現状で
す。当協会は間口を広げ、一般女性の参加を受け
入れており、全国的に見ても非常に珍しく、貴重
な存在のレスリングクラブとなっています。番組
では、小野寺氏の奥様、美恵さんと娘さんの愛美
さんがレスリングを始めたきっかけや醍醐味を話
してくれました。
レスリングに興味ある女性が気軽に練習できる

レスリングクラブにしていく所存です。
� 理事長　加瀬　渉

卓球連盟
　2024年６月16日（日）
中世古、笠松、岩﨑が出
演させていただきました。
初めての試合の中継との
ことで選手からクレーム
が出ないか心配でした
が、とても協力的で真剣、かつ和気あいあいとし
た風景をお届けできたと思います。
　めちゃくちゃ緊張していたのですが、練り上げ
ていただいた台本のおかげで、私達のセリフが「棒
読み！」以外はスムーズに終わることが出来まし
た。
　中継をご覧になって、また仲間が増えることに
繋がれば嬉しく思います。
� レディース常任　岩﨑　清美

剣道連盟
　令和６年６月23日（日）、
第６回スポ・レク大会は「と
しま情報スクエア」の中継
が入り、吉岡常任理事と齋
藤が生出演。
　剣道連盟の歴史や女性目
線での剣道の魅力を伝えさ
せて頂きましたが、スタジ
オとのタイムラグがある会
話はどんな放送になっているのか…ドキドキの体
験でした。
　稽古風景、試合を見て参加希望が増えてくれれ
ばと思います。貴重な体験ありがとうございまし
た。
���� レディース委員　齋藤　淳子

ただ今、生放送中
としまチャンネル「としま情報スクエア」

地上デジタル 111ch 

印刷：有限会社宮印刷

◉賛助会員紹介◉
　豊島区スポーツ協会の目的に賛同され、令和６年度賛助会員に入会された法人及び個人の方々をご紹介いたします。
◇法人・団体会員
■豊島区柔道会	 ■株式会社東和	 ■目白交通安全協会
■日勝スポーツ工業株式会社	 ■豊島区バレーボール連盟	 ■アサヒ弓具工業株式会社
■ジーニアステクノロジー株式会社	 ■株式会社BONFIM	 ■フジキコー株式会社	
■豊島区ゴルフ協会	 ■株式会社テクノ菱和	 ■労務管理中尾事務所	
■豊島区軟式野球連盟	 ■株式会社ピーウォッシュ	 ■ケイアールエス株式会社
■株式会社アイワ徽章	 ■有限会社	宮	印刷	 ■他 2社
◇個人会員
柴田　秀孝、山口　俊二� （順不同、敬称略）


